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1. ASISTENTES                                                                           

Monseñor Darío de Jesús Monsalve Mejía - Arzobispo de Cali y Canciller 
Pbro. Carlos Alfonso López Antolínez – Rector  
Pbro. William Correa - Consiliario 
Padre German Martínez Rodas - Consiliario, Vicario para la Educación de la Arquidiócesis de Cali 
Dr. Gerardo Arboleda – Consiliario 
Dr. Jorge Varela - Consiliario 
Dr. Harold Banguero – Consiliario  
Abogado Jaime Enrique Posso Blandón - Secretario General 

 
Invitados: 
Rubén Darío Molina Mogollón – Vicerrector Administrativo y Financiero 
Héctor Fabio Viveros Daza – Director de Planeación 
 

2. AGENDA DE LA REUNIÓN   

1. Oración. 

2. Verificación del Quorum 

3. Aprobación del acta anterior 

4. Informe del Rector 

5. Ratificación del nombramiento del Vicerrector de Pastoral y Bienestar Universitario 

6. Presentación del Documento de Proyecto Educativo Institucional 

7. Presentación del presupuesto 2019 

8. Intervención del Canciller 

9. Proposiciones Varios 

 
3. DESARROLLO DE LA SESIÓN                              

 
1. ORACIÓN. 

Monseñor Darío de Jesús Monsalve saluda a los asistentes, agradeciendo a todos su 
dedicación y compromiso con la institución y da inicio a la sesión con la invocación a Dios. 
 

2. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

El Secretario General informa que al momento hay 7 integrantes de la Consiliatura y por tanto 

hay quorum para sesionar. 
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3. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. 

Se hace una síntesis del acta de la sesión anterior por parte del Secretario General y se 
procede a poner en consideración de los Consiliarios para su aprobación. 

 
El acta es aprobada. 
 
El Secretario General presenta los temas del orden del día. 
 
El secretario General indica que por solicitud del señor Rector la intervención del Canciller se 
dé a continuación de la presentación de su informe de gestión.  
 
Se aprueba la solicitud. 
 
El Dr. Arboleda solicita que se permita igualmente dentro del orden del día presentar un 
informe del comité de seguimiento y acompañamiento a la gestión.  
 
Se aprueba la solicitud. 
 
El Dr. Varela indica que en cada sesión deben presentarse los estados financieros parciales, 
para que sea tenido en cuenta. 
 
Se deja la constancia en el acta y se hará conocer esta solicitud al Vicerrector Administrativo 
y Financiero. 
 

4. INFORME DE GESTIÓN DEL RECTOR 2015 - 2018 

El Rector presenta su informe de sus cuatro años de gestión. 
 
Hace un breve recuento histórico de la institución, indica que asumió la dirección de la 
institución desde el 24 de febrero de 2015. Hace una lectura de la Misión y la Visión de la 
institución y principios institucionales que rigieron durante su periodo rectoral e igualmente 
hace una lectura de los nuevos textos que se están proponiendo en el Plan Estratégico 
Institucional y el Proyecto Educativo Institucional.  Presenta la estructura orgánica y operativa 
de la institución actual y hace una relación de los programas académicos de pregrado y 
posgrado que actualmente oferta la institución. 
 
Presenta las estadísticas actuales indicando que hay 6326 estudiantes de pregrado en la 
actualidad vinculados a la institución y muestra que el crecimiento en los cuatro años ha sido 
continuo, presenta también las cifras de los estudiantes de posgrados en un numero de 182, 
para un total general de 6508 estudiantes. Indica que la oscilación de la deserción se ha 
movido entre el 12.3% y el 14%. En cuanto al número de docentes hay 200 de tiempo 
completo, 104 de medio tiempo y 71 de hora catedra, 2 semilleros docentes y 15 tallerístas. 
Por su parte los empleados del área administrativa son 306 para un total general de 698 
empleados. El número de graduados en el periodo de gestión son 4778. 
 
Durante el periodo rectoral  se creó la Facultad de Teología, Filosofía y humanidades, se 
cambió la denominación de la actual Facultad de Ciencias Sociales y Políticas, se dio apertura 
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al programa de Teología, se obtuvo el registro calificado de los programas de Derecho, 
Ingeniería Industrial y Contaduría Pública, se hizo la apertura de la sede Centro en las 
inmediaciones de la Plaza de Cayzedo, la acreditación de Alta Calidad de las licenciaturas de 
filosofía y de Informática educativa, se obtuvo el registro calificado de Licenciatura en 
educación artística y se dio apertura al instituto de familia. Se obtuvo también la renovación 
del registro calificado de los programas de especialización y del programa de Comunicación 
Social Periodismo, Mercadeo, Ingeniería de sistemas y Desarrollo de Software, se presentaron 
igualmente los documentos de Plan estratégico Institucional, Modelo Pedagógico, Proyecto 
Educativo Institucional que están surtiendo su trámite de formalización estatutaria. Se tienen 
157 convenios interinstitucionales. 
 
El Canciller pregunta a los consiliarios si tienen comentarios al respecto del informe. 
 
El Dr. Gerardo Arboleda indica que el crecimiento y desarrollo institucional es notorio y que 
la institución está cumpliendo cabalmente su objetivo y sus responsabilidades 
administrativas, legales, económicas y sociales. Expresa su gratitud al Padre Carlos por su 
gestión y su reconocimiento a las calidades personales, pastorales y directivas del Rector. 
 
El Dr. Varela considera muy valioso lo obtenido en la gestión del Rector y destaca la 
transcendencia de la institución durante este periodo. Resalta que en proceso de ajuste de la 
Misión institucional es importante que la misma sea concreta y de fácil recordación para todos 
los colaboradores desde los servicios generales hasta la dirección. Indica que sería bueno 
revisar la pertinencia y conveniencia de los convenios interinstitucionales, que considera que 
son numerosos y debería estar claro que se busca con dichos convenios. Por ultimo pide al 
rector resalte la impronta que quiere dejar en la institución, desde lo espiritual y el desarrollo 
organizacional. 
 
El Canciller considera que esta gestión del Padre Carlos deja un punto alto en el desarrollo de 
la institución y que su labor ha sido muy reconocida por el Consejo de Gobierno de la 
Arquidiócesis. 
 
El Padre William Correa indica que la gestión del Rector ha posicionado nuevamente en el 
ámbito educativo regional a UNICATOLICA.  
 
El Canciller pide al Padre Carlos seguir haciendo acompañamiento a la institución, que no 
desvinculara de la misma pues su conocimiento y experiencias son muy valiosos y le hacen 
mucho bien a la institución. En segundo lugar le pide que acepte un acto de agradecimiento y 
homenaje institucional en el próximo mes de enero de 2019. Se determina el día viernes 18 
de enero de 2019 al medio día para este acto. 
 

5. INTERVENCIÓN DEL CANCILLER 
 
El canciller informa a los consiliarios sobre el proceso convocatoria, entrevistas, consultas y 
de designación del rector entrante, hace una síntesis de los requerimientos estatutarios del 
cargo y de la recolección de los distintos conceptos de las consultas hechas por el Canciller 
para esta designación igualmente hace una breve descripción de los perfiles de las personas 
que fueron presentadas en la convocatoria y de sus propuestas de gestión, acto seguido el 
Padre German Martínez hace lectura del acta de la reunión de la comisión conformada por el 
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Canciller para el desarrollo y conceptualización del proceso en la cual se toma la 
determinación de designación del Dr. Harold Enrique Banguero Lozano. 
 
El Dr. Banguero agradece la confianza depositada y su designación,  destaca la labor del rector 
Carlos Alfonso López y manifiesta su propósito de mantener la institución en el alto nivel en 
que la entrega el padre López y continuar con las propuestas y desarrollos que se ha fijado la 
institución para seguir creciendo y consolidándose. 
 
El Canciller, así entonces notifica a los Consiliarios su decisión al respecto y solicita a los 
mismos su opinión y votación al respecto. Los Consiliarios de forma unánime avalan la 
designación del Rector para los próximos cuatro años y expresan su complacencia con la 
misma. 
El Padre William Correa invita al Rector designado a acercar cada vez más la institución a la 
Arquidiócesis para así poder desarrollar cada vez de mejor manera su objeto misional. 
 
El Secretario General indica que el procedimiento a seguir es elaborar el decreto arzobispal 
de nombramiento del rector, establecer el calendario del proceso de empalme y designar al 
nuevo consiliario que llegaría a cubrir la vacante que deja el Dr. Banguero. 
 

6. PRESENTACIÓN DE INFORME DE LA LABOR DE LA COMISIÓN DE ACOMPAÑAMIENTO Y 
SEGUIMIENTO A LA GESTIÓN. 
 
El Dr. Arboleda presenta un informe de la gestión de la Comisión de acompañamiento y 
seguimiento a la gestión administrativa y académica, indica que se han convocado varias 
reuniones en las cuales se ha dado gran importancia el tema de restablecimiento económico, 
indica que se logró un apoyo irrestricto del rector frente al proceso de acompañamiento y una 
buena receptividad por parte de todos los actores una vez se entendió el propósito del 
ejercicio y de las recomendaciones hechas, uno de los logros es superar el déficit que se había 
presentado el año anterior. Recomienda mantener la figura del comité para que se pueda 
seguir apoyando la gestión institucional. 
 
El Dr. Banguero destaca que la institución se encuentra normalizada en los aspectos 
académicos y administrativos y gracias a la gestión del padre Carlos López, cuya labor resalta 
inmensamente. 
  

7. RATIFICACIÓN DEL NOMBRAMIENTO DEL VICERRECTOR DE PASTORAL Y BIENESTAR 

UNIVERSITARIO 

El Canciller presenta a los Consiliarios al Pbro. Edison Mosquera, a quien ha considerado para 
asumir la Vicerrectoría de Pastoral y Bienestar Universitario, hace una breve semblanza del 
Presbítero y destaca que ya había estado vinculado a la institución en años anteriores como 
capellán.  
 
La Consiliatura avala la designación del Vicerrector de Pastoral y Bienestar Universitario. 
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8. PRESENTACIÓN DEL DOCUMENTO DE PROYECTO EDUCATIVO INSTITUCIONAL 
 
El Director de Planeación presenta a los Consiliarios el Proyecto Educativo Institucional, 
haciendo la claridad que una vez aprobado este documento se procederá a hacer la 
actualización del Estatuto interno en atención de los cambios que se proponen en cuanto a 
Misión, Visión y Principios. Se hará la presentación del Documento y se dejará a disposición 
de la Consiliatura para su estudio y posterior aprobación. Destaca que avanzar en la 
aprobación del documento se hace necesario de cara a los procedimientos que se están 
presentado ante el Ministerio de Educación.  
 
Hace una síntesis de capítulos y de los aspectos más relevantes del PEI en compañía del 
Coordinador de calidad académica. 
 
En su presentación destaca la zona de influencia e impacto de la institución, así como la forma 
en la que el PEI se adecua a los actuales requerimientos de la educación superior en Colombia. 
Frente a los textos de Misión, Visión, Principios y propósitos Institucionales, destaca que se 
tuvieron en cuenta los aportes y observaciones hechos en la sesión anterior por los 
consiliarios. 
 
El Dr. Arboleda sugiere que esté enunciado el esquema de los órganos de gobierno 
institucional. 
 
El Dr. Arboleda destaca como el concepto de Proyección social se ha resignificado para la 
institución dejando de ser una concepción meramente asistencialista para pasar a una 
interacción más comprometida con el entorno.  El Dr. Varela considera que el aspecto de 
cuidado y protección del medio ambiente tiene que tener una marcada presencia en el PEI. 
También indica que a la par con el proceso de acreditación institucional y de programas 
académicos, es necesario alcanzar la certificación en el sistema de gestión de Calidad. 
 
El Dr. Banguero solicita hacer una reorganización del documento más de forma que de fondo 
y pide a los Consiliarios poder hacer una revisión y organización del texto. El Canciller 
considera pertinente lo solicitado por el Dr. Banguero y pide que se envíe el documento para 
hacer los ajustes necesarios en su redacción. 
 
El Dr. Varela propone que se designe un comité para poder tener aprobado el documento a 
finales de enero de 2019, dada la necesidad de su formalización. 
 

9. PRESENTACIÓN DEL PRESUPUESTO 2019 
 
El Vicerrector Administrativo y Financiero Rubén Darío Molina presenta a los asistentes el 
presupuesto institucional para el año 2019, indicando que hay 37 millones de pesos de 
excedentes proyectados al cierre de 2018. Indica que la deserción esta alrededor del 12%, con 
respecto del Colegio se llega a 1600 estudiantes y se ha ganado posicionamiento en la zona 
de influencia. 
 
Se ha logrado hacer más eficiente la nómina y reducir algunos costos fijos como servicios 
públicos, destaca que la nómina sigue siendo más del 70% del gasto de la institución, también 
se está afinando la eficiencia operativa para reducir otros costos. 
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Indica que el incremento del presupuesto se hizo con corte del IPC al 31 de octubre de 2018, 
esto es de 3.4%, destaca que por lineamiento legal el incremento en matriculas debe estar 
apegado el a IPC. Para el 2019 el presupuesto se incrementa en 1149 millones de pesos. 
El Rector indica que es importante fortalecerse en cuanto a la plataforma tecnológica para no 
seguir dependiendo tanto de UNIMINUTO. 
 
El Vicerrector Administrativo y Financiero indica que se viene revisando el asunto de 
ampliación de instalaciones en Yumbo, para 7 aulas. 
 
El Canciller recomienda mirar posibilidades para afrontar el crecimiento institucional, tener 
alternativas que nos puedan dar posibilidades de respuesta para no tener sobresaturación. 
 
Se finaliza a las 12:40 pm 

 

 

EXCELENTISIMO 
MONSEÑOR 
 
† DARIO DE JESUS MONSALVE MEJIA                               JAIME ENRIQUE POSSO B. 
Arzobispo de Cali                                                                Secretario General 
Canciller 


